#### 脇山小学校運動会

前日までの大 雨が嘘のように 晴れ渡った10月 2日、脇山小学 校で脇山地区合 同運動会が開催 され研修生が参



加しました。綱とりやパン食い競争など計9の種目に出場。研修生が心待ちにしていたプログラム最後の支会対抗リレーでは俊足の走りを見せてくれ大変盛り上がりました。また、研修生による民族舞踊の披露では飛び入りで小学生や先生方も参加してくださり、一緒に楽しく踊り更に絆が深まりました。残念ながら総合優勝は逃しましたが、いい汗を掻いてリフレッシュできた1日でした。(榮)

#### MUFG 参加による脇山&オイスカ稲刈り

10月15日、秋晴れの絶好の日和に、脇山小学校とオイスカとの稲刈り交流を実施しました。6月の田植えから始めて秋の収穫を迎える恒例の行事に毎年多大なご支援を頂いております MUFG(三菱 UFJ フィナンシャル・グループ)より担当の岩岡次長も来所頂き、稲刈りにも参加頂きました。主基齋田の脇山で収穫できた新米、皆で美味しく頂きました。(廣瀬)



↓にぎやかな稲刈りでした。

#### 防衛省 航空自衛隊背振駐屯地

航空自衛隊背振山分屯基地(レーザー基地)を見学させていただきました。当日はとても清々しい秋晴れとなりました。 標高1055kmから眺める景色は街並みがはっきりと見え、それはもう格別でした。研修生も「寒い、寒い」と言いながらも

↑最高の景色と記念撮影



景色を楽しんでいました。基地では松村和仁司令から直接、自衛隊についての説明や滅多に入ることができない基地敷地内の案内を丁寧にしていただきました。日本の上空を飛行する千機以上の情報を管理し、ミサイルや領空に侵入してくる飛行機から"国を守る"というお話にとても重みを感じました。まさに、この瞬間も守られていることに感謝して、明日からも頑張ります。(長谷川)

# オイスカモンゴル総局事務局長 ニンジンさん来所

8月にオイスカモンゴル総局の10周年記念行事を無事に終えた、事務局長のニンジンさんとご主人のボルドバータル(通称: てっちゃん)が、モンゴルツアーの参加者や協力者へのお礼を兼ねて10月11~13日にかけて研修センターを訪問し

ました。13日の最終日には、九州沖縄・モンゴル友好協会藤永会長(九電工会長)にも面会し、10周年記念事業の様子やオイスカモンゴルの活動について報告しました。西日本研修センターでは、モンゴルより9年間で10名の研修生を育成し、帰国後それぞれの分野で活躍をしていますが、今年からOBを中心とした農業プロジェクトがスタートしたという事もあり、九州からも温かい支援の手を差し伸べていきながら、プロジェクトの発展に協力していくという事で話がまとまりました。(豊田)

九州沖縄モンゴル友好協会藤永会長との面会→



#### クレパスバーベキュー大会開催

10月21日(金)、地元入部地区にある障碍者福祉施設「クレパス」の皆さん(総勢70名程度)が参加して、研修センターにてバーベキュー大会が開催されました。当日はあいにくの雨模様でしたが、会場を食堂内に移して、盛りだくさんの牛肉やイノシシの肉をお腹いっぱい食べながら、賑やかに会を進める事が出来ました。後半にはビンゴ大会や研修生のアトラクション披露などを行い、参加した利用者の方も交えて、一緒に踊りながら楽しいひと時を過ごし大満足の様子でした。(豊田)



研修生が焼いてくれました。

### 水撃ポンプ実験

インドネシアのスカブミセンターは高い土地にあり、毎日軽油を使ったポンプで川の水を汲み上げなければならないため、経費がかかり続けてきました。もし、その川の水の流れを利用した「水撃ポンプ」が設置できたら、燃料無しで汲み上げ続ける事ができるという職員のスヤディ氏の思いに賛同してプロジェクトが始まりました。パキスタンで設置体験のある水野さんグループの設計図と助言のもと、西日本プラント工業の技術者有志の皆さんは、一からのポンプ制作に取り組まれました。川ではなく水タンクで圧力調整など、自然と揚水するポイントを探る実験しましたが、実際の設置にはそのポイント探しに2日要したりするそうです。実際に「水撃ポンプ」のしくみを

見る体験学習会を9月17日に研修生全員でしました。スヤディ氏が帰国する迄、確実な技術移転を目指して実験は続けられます。(北原)



## 生物絶滅危惧種スイゼンジノリ保全活動

10月23日(日)、グリーンウェイブ朝倉水源の森実行委員会主催の黄金川の清掃活動が行われ、朝倉市内の中高校、企業、団体から約170名が参加しました。ワークショップでは8月に行われた CFP25周年記念ツアーに参加した学

すした。
→たくさん交流もでき



生による報告会と黄金川についての講話を遠藤淳氏(遠藤金川堂代表)より頂きました。その後の作業は天気が心配されましたが何とか持ちこたえ、川の清掃とスイゼンジノリの種まき、周辺の草刈りをすることが出来ました。この活動は5か年計画で行われ、今回が3年目です。多くのご協力ありがとうございました。(安東)

# 333

## 新技能実習生 紹介



10月から3人の技能研修生が入所しました。現在2か月間の日本語学習に励んでいます。ちょっと大人しい3人ですが

真面目で頑張り屋さんです。よろしくお願いいたします。 写真左より

ザイムル(マレーシア)22歳 大地企画配属(壁装作業)

趣味 海を見ること

ショー(フィリピン) 33歳 アイアイディ配属(酪農)

趣味 農業

ウィン(インドネシア) 28歳 明日香園配属(施設園芸)

趣味 サッカー、バレーボール

